
最新演讲稿思路(大全5篇)
演讲中的抑扬顿挫，相当于音乐中的节奏，音乐需要节拍，
演讲也需要节拍，你应该让你的演讲充满节奏感，节奏就是
你口头表达进度的度量。我们如何才能写得一篇优质的演讲
稿呢？接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇演讲稿
吧，我们一起来看一看吧。

演讲稿思路篇一

大家好，我是xxx。

“创新”，它有三层含义，第一层，更新;第二层，创造新的
东西;第三层，改变。

江总书记说过：“创新是一个民族进步的灵魂，是一个国家
兴旺发达的不竭动力。

“我认为，“创新”这个东西说大可以影响一个国家的兴衰，
说小可以决定一个人的成败。

那我们到底该如何去实现创新呢?美国宣传奇才哈利才十五六
岁的时候，在一家马戏团做童工，负责在马戏团内叫卖小食
品，但每次看的人不多，买东西吃的人更少，尤其是饮料。

有一天，他脑袋里诞生了一个想法：向每一个买票的人赠送
一包花生，借以吸引观众。

老板最初不同意这个“荒唐的想法”，后来，哈利用自己的
工资做担保，恳求老板让他试试。

果然，这个“买一送一”的方法吸引了不少观众。



观众看到中途时，哈利就开始叫卖饮料，绝大多数观众在吃
完花生后，都会觉得口渴，然后买上一杯饮料。

这样一场表演下来，营业额比以前翻了几番。

由此可见，善于观察，见微知著是产生创新思维的重要前提。

美国有家电力公司遇到电线被积雪压断的问题，要想办法清
楚电线上的积雪，工程师开了很多会，都无计可施。

有个孩子异想天开的提出用直升机吊扫帚扫雪。

最后经过多方论证，这是最可行的方法。

这个故事告诉我们，想象是创新的先导，伟大的创新皆起源
于激发人们创造动机的.伟大想象。

最后，知识是创新的基础，知识越丰富，基础打得越牢，创
新的机会才会越多!谢谢大家!

创新必须基于务实的基础之上，才会是有效的创新。

德鲁克先生在书中告诉我们：“创新是有目的性的，是一门
学科。”对于我们企业，我们创新的目的就是要帮助客户体
现更大的价值，获得更多的市场份额。

书中德鲁克先生还告诫我们：创新是否成功不在于它是否新
颖、巧妙或具有科学内涵，而在于它是否能够赢得市场。

这就说明企业所倡导的创新应该是实用型的创新，对于我们
企业，我们的创新必须是“聚焦客户的信息化的创新”，这
就决定了我们在创新的过程中必须立足客户的需求，立足企
业的实际情况，遵循市场发展的规律，只有这样我们的创新
成果才会对企业发展有意义和价值，才是真正有效果。



要想让我们的创新真正做到是基于“实事求是”基础的创新，
我想首先要明确什么是创新。

德鲁克先生在书中谈到，对于“创新”的误解，主要有这么
几种，一是把“创新”与聪明的创意或发明混为一谈;二是一
提到它就想到科学性的创造发明;三是很多人认为凡开创一项
新生意或者新事业就是创新。

事实上，创新对于企业来说，主要是看能否为客户创造出新
的价值，提供新的服务。

创新必须是主观意愿而不是偶然的机遇。

书中德鲁克先生告诉我们，创新的机会处处都有，创新的行
为人人都可以做到，更为重要的是创新是可以学习、可以训
练的。

这就是说，创新并不是偶然遇到的机遇，不是不可控制的，
创新的思维、行为是只要我们有这样的主观意愿就可以学习
得会，掌握得了，实践得下去的。

因此，面对创新的要求，我们必须养成正确的心态。

首先是要克服对于创新的畏难情绪，不要因为改变有可能遭
受失败就抵触和抗拒;其次要有持续的韧性，创新的过程必然
是曲折的，因此要有足够的心理准备来应对创新过程中可能
会遇到的挫折，要有健康的心理来调整创新实践的思路和步
骤;最后要有耐力，就算经历了多次失败，只要坚信方向是正
确的就一定要坚持推行下去。

创新必须付诸于行动和实践才有现实意义和价值。

从创新的思维到付诸创新实践，到取得创新成果，这中间的
过程对于一些人来说可能是难以逾越的鸿沟。



记得马云在演讲中曾经这样描述他的创业经历，他说，很多
人晚上想得是心潮澎湃，到了第二天早上就一切照旧，从产
生思路，到付诸行动，往往需要非常的勇气和决断力。

创新也是一样，只有当我们把自己的创新意识、创新思维付
诸到实际的行为中，变成具体的工作思路，并推行下去，这
些思路、意识才有实际的意义和价值，才有可能产生出创新
的成果。

演讲稿思路篇二

尊敬的各位领导，亲爱的各位同仁：大家好!很荣幸，能在这
与大家一同沟通交流。

我是今年刚刚来到北方电力的新成员，当我一走进这个大集
体时，我就深深地被我们这个集体的精神所感动，这个精神
就是在实践中不断的创新与发展精神。

它是激励我们年轻人去积极进取、努力奋斗的力量源泉。

我今天演讲的题目就是创新与发展青年的责任与使命。

什么是创新与发展，它不仅是一句口号，更是一种精神，需
要我们在工作中去实践、去贯彻的精神。

从战略角度说，创新是一个民族进步的灵魂，是知识经济的
客观要求，是实现科学发展的原动力。

我们从现实的角度出发看创新，当前，党中央在国家建设的
新形势下，提出了科学发展观的新思维，这就要求我们要尊
重客观规律，坚持科学发展，不断提高个人的科技素质，不
断创新工作思路，以此来增强内蒙古科技实力，提升、发展
咱内蒙古的科技支撑力量，从而实现我区经济可持续发展，



富民强区的目标。

我作为一名刚刚走出学校的毕业生，更应该以身作则，将创
新与发展结合起来，努力成长为一名优秀的“四有”新青年。

在此，我提出以下观点，希望与大家沟通和交流。

首先是树立和落实科学发展观。

顾名思义，科学发展观就是坚持一切从实际出发，这就要求
我们既要积极进取，又要量力而行，必须通过科技创新实现
可持续发展。

电厂是在国计民生中具有极其重要地位的经济组织，在电厂
工作的我们责任重大，要做到实事求是，坚持科学发展观，
既要立足当前，又要着眼长远，在工作中做好每一件事情，
不断提高自身素质，为实现电厂的科学可持续发展做出自己
的贡献。

其次是注重创新能力的培养。

所谓创新，就是用新的思维方式、创造性的工作思路去指导
我们的日常工作。

具体到我们的工作中就是要树立与知识经济时代相适应的思
维观念，具有追求真理和探索未来的决心和勇气。

紧跟时代的步伐，根据自身的发展需要，不断改进和完善知
识结构，增强自主创新能力。

大家好，我姓姚，叫姚xx，天空的天，宇宙的宇。

我来自湖南怀化市，现就读于xx信息工程学院，机电1133班。



“创新”，它有三层含义，第一层，更新;第二层，创造新的
东西;第三层，改变。

江总书记说过：“创新是一个民族进步的灵魂，是一个国家
兴旺发达的不竭动力."我认为，“创新”这个东西说大可以
影响一个国家的兴衰，说小可以决定一个人的成败。

那我们到底该如何去实现创新呢?美国宣传奇才哈利才十五六
岁的时候，在一家马戏团做童工，负责在马戏团内叫卖小食
品，但每次看的人不多，买东西吃的人更少，尤其是饮料。

有一天，他脑袋里诞生了一个想法：向每一个买票的人赠送
一包花生，借以吸引观众。

老板最初不同意这个“荒唐的'想法”，后来，哈利用自己的
工资做担保，恳求老板让他试试。

果然，这个“买一送一”的方法吸引了不少观众。

观众看到中途时，哈利就开始叫卖饮料，绝大多数观众在吃
完花生后，都会觉得口渴，然后买上一杯饮料。

这样一场表演下来，营业额比以前翻了几番。

由此可见，善于观察，见微知著是产生创新思维的重要前提。

有个孩子异想天开的提出用直升机吊扫帚扫雪。

最后经过多方论证，这是最可行的方法。

这个故事告诉我们，想象是创新的先导，伟大的创新皆起源
于激发人们创造动机的伟大想象。

最后，知识是创新的基础，知识越丰富，基础打得越牢，创
新的机会才会越多!谢谢大家!



演讲稿思路篇三

我们知道，安全离不开稳定，稳定能促进安全，稳定是搞好
安全生产的基础，没有稳定的政治局面就不会有长久的安全
生产。但另一方面，没有安全就不会有稳定，安全生产关系
着千家万户的安危，牵动着广大职工家属的心，每一次事故
的发生都会给职工家属稳定的生活秩序蒙上一层阴影，在一
定时期内造成职工思想紧张和情绪波动，在一定范围内增加
不稳定因素，一旦发生特大事故，除了国家经济、百姓生命
安全受到威胁之外，更为严重的恐怕还是加剧了部分公众的
恐怖心理，破坏了社会的安定气氛。试想，一个不能给职工
安全感的单位，一个经常发生事故的单位，怎样生产?谈何效
益?因此，我们要在单位的稳定中促进安全生产健康发展，在
实现安全生产、长治久安中保持单位的稳定。

如何使安全生产工作在科学、规范、理性的轨道上平稳运行，
是我局领导长期关注的问题也是当今社会最紧迫的课题。今
天的隐患就是明天的事故，各类事故隐患是引发事故的潜在
因素，我们本着“消除一个隐患，就是消灭一起事故”的信
念，认真检查，落实整改，消除隐患。当然做好安全工作不
是一朝一夕之功，而要警钟常鸣，常抓不懈，我局正确处理
了安全生产与发展经济、安全生产与经济效益的关系，坚持了
“安全第一，预防为主”的方针，切实把预防作为安全生产
工作的重点来抓，对安全生产中出现的问题，采取切实措施
及时加以解决。此外，我们还完善了各项安全制度，加强了
安全治理队伍建设，加大了安全投入，增强了对安全生产的
宣传、教育、培训工作的力度，进一步提高了全体职工的安
全意识和防范能力。

安全生产关系到国家财产和人民群众的生命安全，关系到国
家事业的健康发展。安全生产只有起点，没有终点，这就注
定了投身于这个战线的人们，无法停下忙碌的脚步!



尊敬的各位领导、同事们：

我演讲的题目是：打牢化工企业安全基础，是构建化工企业
安全长效机制的根本。

首先，我认为大家能站在这里都是幸运的，为什么这么说呢?
比起现在躺在医院里的人，我们是幸运的;比起灾区的人们，
我们是幸运的。

安全是企业之魂，是企业生存与发展的基础。员工的人身安
全得不到保障，企业就无法发展壮大;公民的人身安全得不到
保障，国家就无法繁荣富强。人是以个体的形式出现在社会
上的，社会上的每一个公民就如同珠子，和谐顽强的生命力
将珠子串起来，形成一个不可分割的生命体。线一旦没有了
生命力，珠子便滑落下来，也就不存在这个生命体了。所以
我们每个人无论在社会中还是在企业中的力量是不容忽视的。

领导和同志们，作为化工行业的一员，有几起事故我本想忘
记，更不愿向人们提起，但今天我要再一次提起：1984年12
月3日,印度一化工厂，由于工人操作失误，异氰酸甲酯大量
泄露，致使2500多人死亡，5万多人眼睛失明;20xx年，中石
油吉林石化分公司双苯厂发生爆炸，造成8人死亡，60人受伤，
并引发松花江水污染事件;今年8月29日，广西宜州化工厂爆
炸事故，造成20人遇难。几起化工事故虽然离我们越来越远，
但那一幕幕惨剧仿佛就在眼前，遇难者那一具具冰冷的尸体，
一张张因极度痛苦变得扭曲的脸，亲人们那一声声嚎哭，还
在叩击着我们的心。领导和同志们，几起化学事故产生的原
因虽然不同，但共同点却都是化工企业安全基础不牢。

基础不牢地动山摇。在党的xx届三中全会上指出：“人命关
天，绝不能把人的生命当儿戏”。胡的指示，充分体现了科
学发展观以人为本的核心要求。可是，在现实生活中，少数
化工企业，只注重生产，而忽视安全，生产不讲科学。土办
法管理，老经验办事，无视标准和规范。人们常说：安规本



是血染成。面对成千上万条鲜活的生命，用鲜血和泪水书写
的操作规程，有的人总是熟视无睹，麻木不仁。“小型分散，
少量多次勤运走”，烟花爆竹安全生产的“十一”字诀。短
短的十一个字，却保证了不知道多少企业财产和工人生命的
安全。美国杜邦公司是一个生产炸药的军工企业，可是杜邦
老板却敢夸口说：在杜邦公司上班比在马路上散步还安全，
因为杜邦有一整套保证企业安全运转的规范，即使放一只桶
都要放在指定的圆圈。我们危化处在科学发展观学习讨论时，
得出了这样的结论：危化企业最危险，危化企业难监管，只
有安全才能生产，规范生产才能确保安全。

邓小平同志在1988年9月就提出了：科学技术是第一生产力的
科学发展观思想。很多化工事故都是由于设备落后，科学技
术低下造成的。实行科技兴安，大力引进新工艺，提高安全
装备水平和科技含量，是我们刻不容缓的责任。提高化工设
备自动化程度，优化生产工艺，创造一流信息化化工企业，
打造数字化化工企业，是化工企业安全发展的唯一出路。

人才是科技进步的第一资源，是安全生产的根本基础。可是
个别化工企业领导对安全工作认识不到位，管理不到位，措
施不到位。致使企业管理松弛，作风涣散，不讲科学，违章
蛮干。但随着人才强企战略的实施，人才在企业安全工作中
的地位越来越重要，也使安全工作插上了科技的翅膀。领导
和同志们，安全没有后悔的机会，失误只会留下千古遗憾。
在这里我要大声疾呼：生命诚可贵，安全大于天。

曾给他们讲看过的一篇文章，至今还记忆犹新，某火电公司
在一化工工厂施工时，一位日本专家曾这样说施工人
员：“你们中国人的确有不怕死的可贵精神，在施工现场有
不戴安全帽的现象。在日本，厂长，经理开会时安全帽都系
得紧紧的。”这是对违章现象的莫大讽刺。它一针见血地言
明了一些人安全意识的淡薄与无知，对自己的轻视就是对家
庭和社会的犯罪。安全的警钟要常鸣，奉劝可叹的“勇士
们”，收起你的蛮干和无知吧!有人说：安全生产的难点在我



们自己，在我们自身的安全意识。仔细想想不无道理今
天。“安全生产月”活动的展开，《安全生产法》的颁布实
施，“两票三制”的严格执行。。。

这不都是为了搞好安全生产，领导和职工们用血的教训组成
的努力与决心。安全的隐患像一只狡猾的狐狸，隐藏着、等
待着、观望着我们的违章行为，伺机侵吞我们健康的生
命。“在岗一分钟，安全六十秒”，我们每个人都应该做到
这一点。

谁都清楚，灿烂的青春之花，会在安全的沃土上开的绚丽多
姿，也会因事故的肆虐变得淡然无光。展望未来，我们每个
人该走的路还很长，肩负的责任也很重。在新形势、新目标
下，我们的一举一动应当更稳健更成熟。当我们看见红艳艳
的骄阳拔地而起，金色的沙漠上管道纵横，，，每一个静止
的、运动的生命体都被渲染的蓬勃、美丽。我们一定会情不
自禁地感叹：生命竟是如此美丽而精彩!然而，有两个字是至
关重要的，因为如果没有这两个字的相拌相依，我们将无法
感受和拥有这美好的一切，这就是安全!

做为化工行业的工作人员，让我们记住这些惨痛教训吧!让我
们按照科学发展观学习实践活动中提出的要求，更加努力学
习，全面提高素质，打牢化工行业安全基础,真正构建化工行
业安全生产长效机制。按照科学发展观的要求，进一步解放
思想，增强忧患意识，责任意识，为构建化工行业安全长效
机制，为建设和谐企业美好明天而努力奋斗!

谢谢大家!
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演讲稿思路篇四

工厂的运营若从层次划分来看，鄙之以为，可从一为工厂基



础管理；一为精细化管理。然首先从工厂基础管理谈起。

工厂运作的基础管理是今后精细化管理的基石，也是工厂发
展不可逾越的阶段，当然可依据企业具体情况可加快或缩短
这个过程。

工厂运作的的基础管理思路是以建立企业运作规范即游戏规
则为目标，此游戏规则建立是以企业业务运作流程为核心与
相关职能工具运用为前提。

推进步骤如下：

1、梳理贯穿企业运作的主业务流程模式。

如从市场调研到客户订单处理、生产制造、仓储物流，直至
售后服务、货款回收等。

2、依据主业务流程逐层分级，层层展开，逐步细化。

3、依据业务流程明晰各部门职责、配备制度、表报制度。

4、依据划分各职能部门职责厘定各岗位作业规范、作业工具、
制作表报。

生产制造管理：

（1）生产计划管理体系：

生产计划支持体系：产能信息、机台设备、工装模具、工艺
路线、基准日程。生产计划编制体系：大日程、中日程、小
日程。

生产进度管控：

生产汇报体系：



（2）目视化管理体系：

现场分区定置、状态标识、生产进度、品质状况、安全警示、
人员状况、物流通道设计、信息传递渠道、生产可追溯性、
保养信息。

（3）物流管理体系：

物流运输通道设计、物流人员管理、物流器具管理、物流信
息可追溯性。

（4）设备管理体系：

检修计划、保养计划、易损件等预见性计划、设备台帐编码。

（5）绩效管理体系：

建立生产制造绩效管理标准，作为赏罚分明与否的基准。

（6）现场管理体系：

建立现场分区定置的制度标准、明晰各相关人员在现场管理
中的职责及开展作业标准。

（7）安全管理体系：

识别安全隐患并予以整改，制做安全警告标示且予以隔离；
建立安全三级教育体系；成立安全责任制度，分解至责任并
定期排查；对安全隐患点定期实施保养、检修。

（8）成本控制体系：

场7大浪费。

品质管理：



（1）新品导入管理：

（2）品质组织建设：

（3）检验基准书；

演讲稿思路篇五

人不能改变环境，但可以改变思路，人不能改变别人，但可
以改变自己，多一个思路，多一条出路，思路决定出路，观
念决定前途，这本书讲明了一个普遍道理，做好任何事情首
先要在思想上寻找突破，以新思想，新思维去面对不断发展
的事物本身，这是我读《思路决定出路》这本书的两点体会
我不是一个较真的人，却在此刻没办法让自己从一种执着里
走出来。脑子里总是在想一件事，又或者是很多件事，然后
想了又想，想了又想，似乎能理解，又似乎完全理解不了，
我知道，这种状态容易让人陷入漩涡，可是我能做的只能是
沉默，我只能通过自己的方式来表现一种冷静。

我改变不了环境，改变不了别人，改变不了太多东西，所以，
我只能尽量的来改变自己。这世界原本就是这样，太多的事
情无能为力，太多的事情无法预知，要么，我们选择适应环
境，要么我们选择改变环境，然而，这，恐怕，不是一道选
择题。现在的生活绝对不是我想要的，可是，我又找不到更
好的方法来改变这种现状，于是，我只好充实自己，我想，
这样总比浪费时间要好得多，我要想实现自己的理想，就必
须要做一些事情来帮助我实现，不会有天上掉馅饼的好事，
任何成绩的取得都得靠自己的努力。《思路决定出路》的确
是值得一读的好书，或者通过它，我可以找到自己的出路。

什么是出路?说白了，就是让你能生存下去的一种选择，可能
在无数的经历中，你的经验和习惯会指引你做出一个选择，
但是，这个选择却未必能解决现在的矛盾，这时候，就必须
要打破陈规，另辟新径，假若不能适时应务，那结局就会像



毛毛虫一样，因“循规蹈矩”而丧生“人生最重要的不是努
力，不是奋斗，而是抉择。”这话说得真对，可以说人在每
一刻都面临着各种各样的选择，停下脚步或是继续前行，左
转还是右行......有些选择无足轻重，然而有些选择却可以
改变一个人一生的命运。突然想起吕子乔说过的话，“选择
离开可能是个错误，选择留下可能是个更大的错误，但是人
必须在犯过了一错误之后，才知道哪些错误更值得去犯”，
很经典。人生有时候就是这样吧，假如不去尝试，那么你永
远不知道哪一条路才能走到彼岸。所谓的出路，我想就是能
够让你坚持的一个选择而已，正确与否或许在选择初期并不
重要，重要的是你有这样的一种信念和执着去坚定这个选择。

“未曾清贫难成人，不经打击老天真，自古英雄出炼狱，从
来富贵入凡尘。”旨在说明人生道路上布满了荆棘、坎坷，
没有经历过风雨的洗礼、沙石的磨砺，纵使才华横溢也枉然。
想起一句话来，走错了路的时候，停下来，其实就是前进。

从军事角度上说，退兵与进兵，各有其道，各有其效，以退
为进也是一种策略，我想它也同样适用于生活和生存吧。事
事锱铢必较，针锋相对，结果未必会如人愿，相反，懂得在
适当的时候退一步，可能接下来的路会变得更加通畅顺达。
与人相处更是如此，正所谓“水至清则无鱼，人至察则无徒。
”凡事不必争个胜负，能够在该退的时候退，当进的时候进，
方能在平易中突显个性，在柔弱中体现刚强。

人无完人，金无足赤，生活中总会有这样那样的缺憾，可是
却正因为有了这样的缺憾，生活才更加完美。有时候，要先
学会舍弃才能得到更多。这就如道理一般，我们可能付出了
更大的代价，才真的懂得了一些道理，而这，只是我们成长
的一个过程，我们必须清楚自己该舍弃什么，这样，生活才
不会有太多的负担，知足知不足，有为有弗为，能在浑沌中
剔除污秽，能从繁杂中找出重点，能够果断的斩掉烂尾，这
才是取舍之道。



当今的社会真的是瞬息万变，我已经越来越感觉到自己无法
跟上时代的脚步了，无论是战场上的争雄，职场上的晋升，
官场上的高就，还是商场上的逐利，都无一例外的在竞争中
进行，我秉承着与世无争的态度穿梭于事物百态之中，以为
万事静观其变便相安无事，却慢慢的发现，自己已经远远的
被时代落下。更多的事情，并非一己之欲所能左右，只要生
存在这个世界上，就永远存在着竞争，若要放弃这个权利，
那你只能寄人屋檐下，羡慕别人的生活。


